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看望閩代表團 促加快平潭綜合實驗區開放開發

習近平：兩岸真正融合靠民心

兩會 焦聚

增加台灣民眾民族和文化認同

習近平表示，近年來，隨㠥兩岸關係呈現和平發
展勢頭，福建在推動祖國和平統一大業的地位

作用更加凸顯。閩台經貿合作不斷拓展，連續3屆的
海峽論壇成功舉辦，吸引了台灣上萬名鄉親前來參
加，兩岸文化交流和直接往來日益密切。「這個交
流往來要持續不斷，特別是做台灣南部民眾的工
作，進行人文交流，更多應該靠福建來做。」
習近平稱，要拓展海峽論壇效應，突出基層民間

互動，不斷增加台灣民眾的民族認同和文化認同，
「真正和台灣融合，根本的靠民心的融合。」

習近平表示，建設平潭綜合實驗區是中央的重大
決策，應當加大對平潭綜合實驗區的宣傳力度，讓
更多的台灣同胞認識平潭，了解平潭，使更多台商
更加積極參與平潭開發建設，把平潭建設成為兩岸
同胞的共同家園。
同時，他還提到，當前兩岸和平發展勢頭進一步

增強，平潭綜合實驗區的特殊作用將會得到更大的
發揮。要進一步落實好兩岸合作經濟框架協議和其
他協議，促進相關產業的深度對接，促進兩岸經濟
共同發展。他說，福建要凸顯區域特點和比較優
勢，加強與台灣在金融、農業和林業等領域合作。

長汀治水土流失 全國可借鑒
在談及福建長汀整治水土流失的成效時，習近平

認為長汀經驗是可為全國其他地區所借鑒的，「目
前，國土資源部和水利部正在全國範圍推進水土流
失治理。總結長汀經驗以點帶面，可促進全國的水
土保持工作和生態建設。」
習近平表示，儘管目前中國確實是發展得很快，

經濟總量位居全球第二，但環境卻不樂觀。他直
言，「富裕了，發達了，最後追求什麼？文明指數
還離不開生態，離不開天更藍，水更綠，綠水青
山。」他還表示，在建設生態文明方面，要更加重
視和加強對森林資源的建設和開發，同時還要注重
加強海洋管理，保護海洋環境。

香港文匯報訊（兩會報道組　葉臻瑜）中

共中央政治局常委、國家副主席習近平7日

看望全國人大福建代表團，並寄語福建要發

揮海峽西岸經濟區在兩岸交流合作中先行先

試作用，加快平潭綜合實驗區開放開發，提

高閩台合作交流水平。習近平稱，要拓展海

峽論壇效應，突出基層民間互動，不斷增加

台灣民眾的民族認同和文化認同，「真正和

台灣融合，根本的靠民心的融合。」

袁隆平稱開會時間長吃不消

「如果政府放權有障礙」
汪洋邀鍾南山一起上訪

人保部透露全國待業者2500萬

厲以寧追問統計局長「兩個失業率」

香港文匯報訊（兩會報道組　趙鵬飛）在3
月6日的十一屆人大五次會議廣東代表團分組
討論上，中央政治局委員、廣東省委書記汪洋
和鍾南山院士對話，探討行政改革和放權試點
問題。汪洋說，如果政府放權改革有法律障
礙，就要去上訪。

鍾南山：政府改革先改制度
鍾南山說，政府改革是唯一的出路，切入點

首先是制度改革，制度改革很重要的切入點是
政府職能轉移，政府職能轉型，實際上這也是
解決政企問題和政群矛盾的一個重要措施。他
指出，全能政府這種情況不只是廣東，全國都
是這樣。「這需要政府從上到下的變呢，還是
要先在一個地方搞起來之後再積累經驗？」
汪洋笑㠥接過鍾南山的話頭說：「我們現在

想搞肯定是要搞，但是需要能跳出部門利益的
部門能有個話，這樣我們的改革、放權就會順
當一些，我們在做這個努力。」
汪洋也透露，他已經跟有關部門就此進行了

溝通，認為如果對發展有好處，對社會治理有
好處的，該放就需要放。「如果遇到法律上面
的障礙，我們一起去上訪，我們希望通過上訪
來得到解決」。

汪洋：廣東爭取做放權試點
鍾南山還提出，政府下放職權，還要考慮到

下放給誰的問題。「接受政府職權下放的社會
組織，是否有這個能力，也是需要政府來支持
的。」鍾南山說，香港政府對社會組織的支
持，大約佔到財政支出的16%到20%，廣東政
府在購買服務方面的支出大約是9%，還是偏
低。「廣東改革開放，社會管理這個坎要是過
去了，就會是很大的進步」。
對此，汪洋坦言，廣東正在爭取有關部門的

支持，做放權的試點，等有了成功的經驗，然
後再提出修改法律。

香港文匯報訊（兩會報道組 江鑫嫻）

國家人力資源和社會保障部部長尹蔚民7
日在十一屆全國人大五次會議記者會上表
示，2012年全國城鎮需要安排的就業人數
達到2,500萬，其中超過一半是大中專畢業
生。同時還有1,000萬左右農村富餘勞動力
的轉移就業。今年就業形勢總體壓力和結
構矛盾並存，主要存在的問題是招工難和
就業難並存。

招工難和就業難並存
尹蔚民表示，中國在就業方面仍然面臨

㠥巨大的壓力，最主要的矛盾是總量的壓

力和結構性的矛盾並存。所謂總量壓力就
是今年城鎮需要安排的就業人數達到2,500
萬人，其中超過一半是大中專畢業生。還
有900萬到1,000萬農村富餘勞動力的轉移
就業，所以總量的壓力是非常大的。另一
方面就是結構性的矛盾。所謂結構性矛盾
即招工難和就業難並存的問題，其中招工
難主要體現在技工和一線普工同樣短缺，
就業難主要是大學生就業難。
尹蔚民7日還表示，當前，有一些外資

企業存在超時加班、一線工人工資偏低、
缺少人文關懷等問題，對此，中國政府相
關部門和工會都在加強監督和管理。

養老金入市方向明確
另外，尹蔚民表示，中國的企業職工養

老金目前結餘1.9萬億元人民幣，去年養老
金收入大約為1.3萬億，支出約為1.2萬
億，略有結餘。從全國層面看，不存在養
老金缺口問題。目前養老金入市方向明
確，具體投資運營辦法還在論證，將廣泛
地聽取意見，適時提出建議方案。
尹蔚民指出，養老金是企業和職工個人

所交的錢，是「保命錢」，一定要本㠥安
全第一的原則，無論怎樣投資運營，都要
保障當期的發放，保障基金的安全。

香港文匯報訊（兩會報道組 綜合報道）著名經濟學
者厲以寧是「老字輩」政協委員，經常就中國經濟問
題發表講話，但他也不明白官方公布的「失業率」。據
中新社報道，國家統計局局長馬建堂昨日參加全國政
協經濟35組的討論，當他剛剛落座，厲以寧就首先
「開嗆」：「我有個問題，（現在有）城鎮登記失業率和
調查失業率，中國為什麼不公布兩個失業率？」
厲以寧的問題確有所指：此前國家統計局與人力資

源和社會保障部已提出，在「十二五」期間正式實施
調查失業率制度。但迄今「十二五」已到承上啟下之
年，這一制度仍未「落地」。馬建堂解釋，現在公布了
城鎮登記失業率，調查失業率雖還未正式公布，但國
家統計局一直在做。全國性調查失業率每半年抽樣一
次，31個大中城市一個月抽樣一次，兩個失業率「趨
勢上是一樣的」。

「兩個失業率」包含不全面
這個答案沒能讓委員們完全滿意。中國證監會原副

主席范福春就立刻追問：差幾個百分點？馬：去年11
月到今年2月的數據，最初差2個百分點，最近就差零
點幾個百分點。

「調查失業率包括進城農民工嗎？」范福春又問。
馬建堂回應，包括城鎮裡的常住人口，常住城鎮的農
民工也在其中。
去年底，中國城鎮登記失業率為4.1%，自2010年9月

底起，已連續六個季度保持不變。但學術界和民間都
有不解：官方公布的統計數據跟百姓的實際感受似乎
「有差距」。

委員們之所以追問「兩個失業率」，是因為現在中國
發布的城鎮登記失業率有明顯不足：僅包括城鎮勞力
中的登記失業人員，排除了國有企業下崗未就業人員
和農村戶口的失業人員。

全國基尼系數暫無可公布
馬建堂關於失業率的回答話音未落，工信部原部長

李毅中突然插問：中國基尼系數公布不公布？馬建堂
表示，目前中國居民收入調查是分開的，城鎮調查居
民「可支配收入」，農村調查「居民人均純收入」，指
標不完全一樣，計算基尼系數的數據就不統一了。他
指城市居民基尼系數也在計算中，「實事求是地說，
0.3都不到，肯定是（比實際水平）偏低的」。國際上
一般認為，基尼系數超過0.4就屬「收入差距比較

大」，而0.3則在收入分配較合理的階段內。
馬建堂表示，當前住戶調查，全靠分層抽取一些記

賬戶幫忙記賬，城鎮高收入階層「記賬很難，灰色或
者白色偏灰的收入都不記入」，數據不準確，「根就在
這兒」。他解釋說，全國基尼系數的公布，有待於增強
住戶調查依據，把農村居民收入調查和城鎮居民收入
調查合在一起，統一制度方式，統一選取樣本，統一
調查，這就可以獲得全國的基尼系數。

香港文匯報訊

（兩會報道組　劉坤

領）全國政協委
員、雜交水稻之父

袁隆平參加「兩會」小組討論再次成
為媒體關注熱點。袁老笑㠥對本報記
者說：「我做了六屆委員，最初上世
紀80年代時候，還不到50歲，那時候
的委員都是老先生，國民黨的司令就
有好多，開會的時候鄧穎超大姐就
說，我們都年紀大了，會開短一點，
我們就多休息吧，現在我變成80多歲
了。」
因為要集體照相，袁老特地換下便

裝，穿上西裝，打好紅色領帶。趁㠥
袁老休息的間隙，記者和他聊起了農

業技術話題。他說：「一般來說，產
一公斤稻穀要一噸水，畝產600公斤就
是600噸水。新疆缺水，戈壁上發展農
業搞滴灌技術，耗水只有三分之一，
我覺得要全面推廣滴灌技術。」

部長撐民工 斥欠薪沒良心
香港文匯報訊（兩

會報道組　江鑫嫻）

社會保障是民生問題
之首，備受各界關注。因此，「兩會」
新聞中心7日為人力資源和社會保障部
安排的記者會可謂座無虛席。主持人宣
佈發佈會開始之後，上百位記者同時舉
手申請提問。
在人力資源和社會保障部部長尹蔚民

(見圖)一一回答大學生就業、農村剩餘
勞動力、養老金投資、外資企業用工等
一系列問題之後，主持人宣佈發佈會行
將結束，允許記者提最後一個問題。一
位來自農民工輸出大省－湖北省的女
記者提出「農民工討薪是屢討屢欠，如
何根治？」這個被認為是本場亮點之一

的問題得到了尹蔚
民的回應。他說，
從統計的數據來
看，農民工欠薪問
題是在逐年下降，
而不是在逐年上
升。隨後，他提出
了四項解決措施，
並表示，「打工掙錢天經地義，不給人
家錢良心何在！我想這是全社會的共
識，要有一種強大的輿論壓力！」
尹蔚民說：「我們現在提出的目標

是，到『十二五』期末，能夠基本上達
到無欠薪。我相信，隨㠥社會各界的關
心和重視，政府有關部門加大執法力
度，這一問題能夠得到有效解決。」

 

■目前，中國在就業方面仍然面

臨㠥巨大的壓力。圖為一名女求

職者在山東一個招聘會上。

■袁隆平坦言，年紀大了希望會開短

一點。

■在福建主政期間，習近平力主推動長汀水土流失

治理工作。 資料圖片

■平潭大開發引來眾多考察團。圖為平潭綜合實驗

區書記龔清概向福建省政協港澳僑委員介紹平潭開

發規劃。 資料圖片

香港文匯報訊（兩會報道組　葉

臻瑜）平潭綜合實驗區管委會主任

龔清概6日透露，平潭招聘台灣專

才計劃截至目前已有逾200名台灣

民眾致電諮詢相關事宜，確認報名

的人數達到35位。

年薪最高達60萬人民幣
據了解，福建平潭管委會高薪聘

台灣專才，年薪最高達60萬人民幣

消息一出，即引起台灣民眾熱議。

更有傳言，某位不具名的國民黨中

央委員報名平潭管委會副主任一

職。對此，記者6日電詢負責本次

招聘事宜的平潭綜合實驗區管委會

辦公室副主任，他向記者證實了該

消息，稱該名國民黨中央委員於兩

周前申請應聘平潭高管，但由於替

報名者保密的原則，不方便透露其

姓名及應聘職位。

但龔清概表示，自發佈招聘之日

起，截至目前已收到35名確認報名

的台灣專才，並稱平潭歡迎台灣高

層次人才參與平潭經濟事務管理、

諮詢等工作。

冀平潭入ECFA後續商談
同時，他亦提出建議，希望平潭

能進入下一階段ECFA後續條款商

談，為平潭綜合實驗區贏得更多的

優惠條款，並期待平潭旅遊政策、

離島免稅政策及早落實。

國民黨一中委 應聘平潭高管

■厲以寧追問統計局長，為甚麼不公布城鎮登記失業

率和調查失業率？ 中新社
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